

Essen-Trintorff, am 16. Juli 1934.
Strasse 18.

Sehr verehrter Herr Professor!

Die Sendung der Hefte „Theol. Erziehung heute“ und die Vorträge der Barmer Bekennersymbole und die neuste Predigt über Luv. 5,1-11 habe ich dankend erhalten. Alles sofort mit Herstellung vertheilungen! Hat doch gut geschmeckt! -

Gestern habe ich mit länger Zeit der Verfügung wieder zum ersten Mal gepredigt und zwar auf Herrn Zug. Horn's Kanzel in Duisburg-Laar. Es ging alles platt.

Eben war ich bei Herrn Pf. Dr. Bröß (Lutherkirche-Borbeck-Schönbeck) und fragte ihn, ob ich ihm einmal vorlesen könnte. Er sagte gerne zu. In der Gnadenkirche in Essen-Trintorff, in der ich gebaut und konfirmiert worden bin, habe ich noch nicht gepredigt und werde auch solange darauf verzichten, bis der christliche Pfarrer dort verschwunden ist. - Pf. Dr. Bröß sagte mir: ich hätte in Essen schon oft gute gebräunte werden können, wenn ich nur nur bei dem selbstverstndenden Supermarktkunden Lerner angemeldet htte. Das will ich jetzt bald nachholen. Ich halte die Arbeitslosigkeit nicht lnger aus. Sie ermrtet und verzerrt mich. -

Herr Pf. Bröß hat einen umfhrten Einblick in meine Lage (sowohl beruferlich in Essen). Ich erzhlte ihm von den Beschlungen des Konstitutivums ber mich, die auf Grund eines direkten Entschlusses beschlossen wurden, und von meiner Beziehung zu Ihnen (woher es schon frher in Kenntnis gesetzt war). - Er sprach darber,

hoff ich beide Examina absolviert hätte und noch nicht ordiniert sei. Er gab mir den Rat, ein Schreiben an das Ev. Kons. zu senden mit der Bitte um baldige Zulassung zur Ordination. Die Ordination sei ein Privatangelegenheit des Pfarrers. Die Kirchenbehörde übernehme dann z. B. keineswegs weitere Verpflichtungen mir gegenüber. Es wäre besser, wenn ich ordinierst wäre, dann könnte ich am besten alle vorliegenden Amtshandlungen übernehmen u. evtl. einen Pfarrer während der Urlaubzeit ganz vertragen. Aber auch wegen einer zu erwartenden Anstellung im Dienste des Innern Mission sei meine Ordination wünschenswert. —

Da Ihr, sehr verehrter Herr Professor, wegen Ihres vielen Arbeitens noch nicht die Zeit gefunden haben, mein Schreiben zu bearbeiten, möchte ich für den Fall, wenn Sie schreiben können, Sie höflich bitten, mir neben den anderen Fragen auch im Punkte "Ordination" zu sagen, was zu tun ist, ob ich den Vorschlag von Herrn Dr. Böpf befolgen kann, ohne das katholische Kirchenregiment wild zu machen. Erzähler mögliche ich mir gendwo irgendwoher, aber wenn ich mich überhaupt will nachmachen, dann würde ich vllt. möglich im Konzilium vllt. vergessen.

Herrn nachmittags werde ich mich davon aufschärfen, eine Sitzung des Pfarrverbundes im Ezen mit zu machen.

Die Bekanntmachungen zu finden und mir vorzulegen, weil sie keine öffentlichen Versammlungen sind. Die Verfügung von Ministerialis civitatis diapholi Tricht, die nur öffentliche Versammlungen verbietet trifft die Bekanntmachungen mit ihren geschlossenen Versammlungen nicht.

— In Ihren Briefen über Lsc. 5, die mir ausgesandt gefallen sind, habe Sie das Wortlein "Bisschen" korrigiert und Bischen dafür gesetzt. Wenn Herr Duden so Sicht hätte, mit nach Ihnen zu rütteln, wäre die Sache nichts. Ich veroname, daß Sie hier u. da nicht bemüht? eine eigene Orthographie verschaffen. Ich habe mich dagegen entschlossen, weil ich von Ferne her sehe, daß und welche Kleinigkeiten mit dem Begriff einer großen Meisterschule

Einen bes. Druck an Ihnen dan bezeichnen
u. am Tel. von Kirschbaum und
an meinen Kollegen auf der P Seite! —

Ergebnis JL
Emmanuel Passlack.